



ESPACE 85 – Décembre 2023

Du neuf au 85

La nouveauté du secrétariat au centre paroissial, c'est à la fois des locaux réaménagés et une personne embauchée pour la tâche, Laure (lire sa présentation plus loin). Les locaux du 85 : les 4 petites pièces donnant sur la rue ont été refaites durant l'été grâce à une équipe qui s'est concertée pour faire l'aménagement au mieux et grâce aux artisans qui ont fait le travail. Une équipe "secrétariat" s'était réunie durant un an pour réfléchir à une meilleure organisation des locaux et à l'embauche d'une secrétaire. Son travail consiste à la mise en ordre des différents documents, l'assistance aux prêtres pour le travail administratif, le lien avec les services et mouvements de la paroisse, l'accueil, ... Laure, au sein de la paroisse par sa responsabilité en aumônerie (responsabilité qu'elle quitte), a déjà beaucoup de liens avec les paroissiens, ce qui est précieux. Elle participe aussi à l'alimentation du nouveau site de la paroisse, qui lui aussi a demandé beaucoup de travail et d'engagement à certains, pour le service de la mission. Le bureau sert aussi à accueillir toutes les personnes qui viennent aux heures des permanences, et qui peuvent apprécier le nouvel ameublement et la décoration réfléchies avec goût.

Remercions pour cette mise à neuf du 85 et pour ce nouveau départ du centre paroissial Dominique, Patrick, Sylvie, Bruno, Kim-Lien, Odette, François, Lamine, Elsy, Brigitte, Pierre, ... et tous les autres ! Le diocèse a accepté le projet, voyant que la paroisse pouvait rémunérer un mi-temps. Merci à tous les fidèles paroissiens donateurs du Denier de l'Eglise !

De même que les salles d'accueil sont en façade et que dans la profondeur du "85" il y a les différentes salles St Matthieu, St Marc, St Luc et St Jean qui accueillent les groupes de catéchisme, d'aumônerie, de préparation des sacrements ou d'obsèques, de partages bibliques, des "lundis du 85", des repas partagés, de la collecte produits bébés, ... de même que notre accueil ne soit pas de façade mais permette à toutes les personnes qui franchissent le seuil d'être écoutées, d'approfondir leur foi, de se plonger dans les évangiles, pour mieux s'engager dans le monde d'aujourd'hui qui a besoin de témoins de la foi.

Foi en Celui que nous attendons spécialement en ce temps de l'Avent, aidés par notre thème retenu : "Veillez, il vient Celui qui apporte la lumière et la paix".

Bon Avent à tous,

Jean-Christophe Cabanis

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en décembre

Samedi 2	: messe pour les défunts du mois à 09h00 à Ste-Radegonde.
Vendredi 8	: fête de l'Immaculée Conception à 09h00 à Ste Radegonde.
Samedi 9	: messe animée par les collégiens de l'aumônerie à 18h00 à Ste Bernadette.
Dimanche 10	: messe des familles à 10h30 avec tous les enfants baptisés de l'année. Repas partagé suivi d'une discussion autour de la lettre de Mgr de Kerimel.
Lundi 11	: prière à Marie à 15h00 à Ste Radegonde.
Vendredi 15	: concert de Noël du conservatoire à 20h15 à Ste Radegonde.
Samedi 16	: messe à 18h00 avec les Scouts et la lumière de Bethléem à Ste Bernadette.
Mardi 19	: célébration pénitentielle 20h30 à Ste Radegonde.
Samedi 23	: confessions individuelles de 10h00 à midi et 14h00 à 16h00 à Ste Radegonde.
Dimanche 24	: messe de Noël à 18h00 et à 21h00 à Ste Radegonde.
Lundi 25	: messe de Noël à 08h30 et à 10h30 à Ste Radegonde.

Portrait de la secrétaire paroissiale.

Je m'appelle Laure Valax. Depuis le 9 octobre, je suis secrétaire paroissiale, installée au 85 rue Gilet. J'ai 46 ans. Je suis mariée depuis 17 ans avec Jean-Baptiste. Nous avons trois enfants de 11, 14 et 16 ans. J'habite à Colomiers depuis 15 ans. J'aime bien la randonnée dans les Pyrénées, les voyages culturels, la lecture. J'ai fait des études d'Histoire contemporaine à l'université Jean-Jaurès, puis un Master « métiers de l'édition » à la Sorbonne. J'ai travaillé quelques années à Paris avant de suivre mon mari, muté à Toulouse à notre demande, car nous voulions voir grandir nos enfants près de la famille (et de la montagne !). Je me suis occupée d'eux et de notre maison jusqu'à présent, dans ce sacerdoce à la fois humble, beau et exigeant de "mère au foyer". *Grandes joies, grandes inquiétudes, grandes frustrations et grands bonheurs : tout est plus grand avec les enfants !*

Depuis mon enfance, je m'investis dans des actions bénévoles : pélé des jeunes, soutien scolaire, initiatives pour l'UNICEF, organisation de concerts de rock dans le Tarn (mon département d'origine), puis à Colomiers, création d'une asso de parents d'élèves, adhésion à une AMAP, création d'une asso locavore pour promouvoir l'économie locale et un modèle de consommation plus juste et plus humain, aide à l'orientation au collège St Thérèse. Bien sûr, je me suis aussi engagée avec mes enfants dans la catéchèse, puis à l'aumônerie des collégiens. Transmettre l'Espérance, voir ces jeunes s'épanouir à la lumière de la Parole, me procurent toujours une émotion et une joie profondes. J'ai suivi des formations au diocèse, j'ai côtoyé des témoins de foi formidables et inspirants. Et aujourd'hui, une nouvelle mission m'appelle, dans un poste au service des prêtres, des services et des mouvements de la paroisse de Colomiers.

Mon père, médecin de campagne, était profondément croyant et dévoué à son métier et à ses patients. Ma mère, enseignante puis mère au foyer, a consacré sa vie aux autres, dans la catéchèse notamment, puis dans la pastorale des funérailles. Mes frères exerçaient des métiers de santé et de soin. Moi aussi, je prends soin, modestement, à ma façon.

J'aime les rencontres. J'ai une grande confiance en Dieu, en Jésus, en l'Esprit saint. Je crois qu'Il nous inspire. Je crois en l'action collective, aux petits ruisseaux qui font les grandes rivières. Chacun compte aux yeux de Dieu, alors chacun de nos actes, nos pensées, nos prières ont du poids !

A ma place de secrétaire, je vais écouter, je vais proposer. Je voudrais que ce centre paroissial devienne un carrefour des ressources et des énergies au service de l'Annonce. Je vais être utile. Je vais me tromper. Je vais demander de l'aide. J'ai déjà reçu des centaines de sourires, de conseils et d'encouragements depuis mon arrivée au 85. J'ai encore beaucoup à apprendre. Je suis impressionnée par la ruche bourdonnante de notre paroisse...

Au plaisir de vous y rencontrer !

Laure

Soirée de louange.

A la Veillée de louange en l'honneur de la fête du Christ Roi, nous avons écouté le père Pascal et chanté surtout tous ensemble, accompagnés par le petit orchestre Musichoeur très compétant, un moment rare de plénitude et de joie ! Avec un petit instant de gêne après un coupure de courant complète, le père Pascal est allé corriger l'anomalie et tout est revenu dans l'ordre, pour recommencer à chanter tous ensemble. La soirée

fut suivie d'un moment de partage devant une petite collation animée par Annette et Brigitte et durant laquelle les personnes présentes ont beaucoup échangé et commenté cet instant particulier.
Une vraie réussite à recommencer.

Henri

Pour l'Avent, soyons des sentinelles de lumière !

Avant que brille la lumière de Bethléem, malgré un contexte chargé d'inquiétudes en Terre Sainte, Le Jour du Seigneur propose de vivre la période de l'Avent, comme des "Sentinelles de lumière". Nos raisons d'espérer sont aussi nombreuses que les étoiles dans le ciel. Une méditation de Christophe Henning, journaliste et écrivain. (Extraits, dans le Jour du Seigneur)

"Sentinelle, où en est la nuit ?" interroge le prophète Isaïe. Autrement dit, quand viendra le jour ? Le veilleur nous interpelle encore aujourd'hui : nous entrons dans l'Avent avec nos questions, nos peurs, nos doutes. Mais que voyons-nous venir ? "La nuit n'est jamais complète, nous promet Paul Éluard. Il y a toujours puisque je le dis, puisque je l'affirme, au bout du chagrin, une fenêtre ouverte, une fenêtre éclairée."

Voir les étoiles

Devant les augmentations vertigineuses du prix de l'énergie, les conseils municipaux de certaines communes ont décidé de suspendre l'éclairage public. L'effet collatéral a été de nous rendre la nuit. Et les étoiles. Jamais elles n'ont brillé avec autant d'intensité. À en croire Saint-Exupéry et son Petit Prince, chaque étoile a quelque chose à nous dire. Saurons-nous voir les étoiles qui transpercent le ciel de nos nuits ? C'est là notre travail, et l'Avent nous y incite : éteignons les projecteurs et réjouissons-nous des étoiles, ces signaux faibles qui traversent la nuit.

Être sentinelle au cœur de la nuit, c'est saisir le message des étoiles qui annoncent un matin nouveau. Si nous aiguïsons notre regard, nous pouvons saisir ces fragiles étincelles de vie qui gardent le feu allumé.

Michèle B. <https://www.lejourduseigneur.com/actualites/pour-lavent-soyons-des-sentinelles-de-lumiere>

Retraite dans la vie

Je viens vous témoigner d'une belle expérience de foi que j'ai vécue l'année dernière en m'inscrivant dans la "retraite dans la vie".

C'est un parcours de prières organisé par la communauté du Cénacle de Toulouse qui pendant 7 semaines nous permet d'approfondir notre foi, d'approfondir notre connaissance de certains textes, de découvrir ou d'approfondir aussi notre façon de prier dans l'esprit des exercices spirituels d'Ignace de Loyola.

C'est une retraite pour les chercheurs de Dieu dans leur vie quotidienne en toute simplicité.

Tous les 15 jours il y a les regroupements des 15 ou 20 personnes inscrites qui vont vivre ensemble cette retraite tout en visitant chacun leur intériorité chaque jour suivant des consignes claires et bienveillantes pour rester en marche avec le Seigneur. Entre chaque rencontre un rendez-vous est proposé pour un accompagnement personnel.

Je voulais vous partager cette joie d'avoir vécu cette retraite et permettre à celles et ceux qui le souhaitent de la vivre à leur tour car une nouvelle retraite dans la vie démarre le 8 janvier 2024 et les regroupements auront lieu tout près à l'église des 7 Deniers.

Vous pouvez me parler à la sortie d'une messe ou contacter Sr Chantal, de la communauté du Cénacle au 06.86.32.75.57.

Bonne retraite et bonne entrée dans l'Avent.

Geneviève RAYNAUD

Récollecion et travail de l'EAP du 25 novembre au Carmel de Muret.

L'Équipe d'Animation Pastorale s'est réunie au complet le 25 novembre 2023 au Carmel de Muret pour sa recollecion annuelle. Au-delà d'un temps de méditation et de partage sur la lettre de Saint Paul Apôtre aux Romains, chapitre 12, d'une messe et d'une rencontre avec Sœur Marie-Pierre, carmélite, l'EAP a également traité plusieurs points relatifs à la paroisse.

Pour rentrer joyeusement dans le temps de l'Avent, un café ou un apéritif fraternel sera proposé aux paroissiens après les messes des samedi et dimanche 2/3 déc. Notre traditionnelle messe des familles aura lieu le 10 décembre, où tous les baptisés de l'année sont invités, et sera suivie du tout aussi traditionnel repas partagé puis d'une présentation de la lettre pastorale de Mgr de Kerimel et enfin d'un partage en groupe de l'évangile du jour, Mc 1, 1-8. La même proposition sera aussi faite le 16 décembre de 16h à 17h30, avant la messe de 18h à Sainte Bernadette où les scouts apporteront la lumière de Bethléem. Une visite du "Hameau toulousain" avec goûter partagé sera proposée avec frère Vincent (date à fixer). Une réflexion spirituelle sur la conversion sera également proposée aux différents services et mouvements. Chacun sera invité à aborder cette réflexion lors d'une rencontre au cours de l'année.

Le nouveau site internet poursuit son lancement et pour l'instant ça roule ! La nouvelle équipe de modérateurs prend ses marques avec une publication quotidienne. La ligne éditoriale reste à définir et sera probablement finalisée lors de la prochaine rencontre de l'EAP. Au niveau technique, l'ancien site internet sera fermé, les pages propres à chaque service sont encore en cours d'organisation et quelques bugs seront corrigés.

Quelques réaménagements de l'église se poursuivent en particulier au fond de l'église pour éviter de trop la charger : la bibliothèque est déplacée dans le "sas" et une révision de l'affichage sera proposée pour mieux structurer l'information.

Le flux des paroissiens est parfois chaotique lors des processions pour la communion. Une nouvelle organisation sera testée lors des grosses célébrations :

- 1- Commencement par les bancs latéraux, les paroissiens passent par le fond, puis remontent par l'allée centrale
- 2- Les personnes des bancs centraux attendent donc que l'allée centrale se vide pour s'avancer à leur tour en commençant par le fond,
- 3- Une formation pour les enfants de chœur sera organisée.

Un repas de Noël sera proposé à tous ceux qui veulent après la messe de 21h le 24 décembre.

Bon Avent à tous !

Olivier C.

Journée internationale des personnes handicapées

Chaque vie brille dans le monde !

Un peu partout en Europe Francophone, des expositions d'étoiles brilleront pour faire connaître la vie des personnes en situation de handicap.

A Toulouse, la Pastorale des Personnes Handicapées vous invite à venir vivre une après-midi œcuménique et inclusive et fabriquer votre étoile.

Le 3 décembre 2023 à 14h30, À Toulouse 31

Adresse : Caousou 42 Av. Camille Pujol - Email : communication@diocese-toulouse.org

Les Lundis du 85

Lundi 4 décembre 2023 à 20h30 : FLEURANCE ET LA CHOCOLATERIE POUR UN COMMERCE DU CACAO BIO, EQUITABLE, DURABLE, SOCIAL ET SOLIDAIRE.

Échanges avec : **Lucile BARTHES.**

Responsable de visite et coopératrice de la SCOOP "ETHIQUABLE" à Fleurance, dans le Gers.

NOS AMIS NOUS INVITENT

Marche de l'Espoir : Samedi 2 décembre à 11 heures, les Marcheurs de l'Espoir se retrouveront place du Lioran, devant le portrait de Jean Marie Muller (installé sur la façade de l'ancien cinéma Le Central).

La Plateforme migrants : Jeudi 14 décembre de 14h00 à 18h00 au 85 rue Gilet opération "Solidarité bébés" ou collecte de produits pour bébé.

BAPTÊME CÉLÉBRÉ (11/2023) : Valentin LEMAIRE

MARIAGE CÉLÉBRÉ (11/2023) : Sébastien GRISON et Carine LAFON

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (11/2023) : Bianco MION – Éric NADAL – Sylvie ARNAUD – Paulette PÉRIGNON – Jeanine SAGNES – Joséphine NAVARRO – Encarnacion VEREDA – Roger GIANOLIO

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h00 (heure hiver)	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde